
第 5回 PTA運営委員会 

令和 5年 10月 18日（水）万田小図書室 

１ 開会 

 

２ 会長挨拶 

 3年生学年活動報告、PTA親子レクリエーションの協力依頼 

 

３ 校長挨拶 

 始業式、5 年生集団宿泊、本日のオリーブ収穫の報告。収穫したオリーブは万田小のオリーブ

オイルとして 3月のマルシェで販売予定。 

 万田小学校は人が足りていない状態。危機的な状況であり、今までとフェーズが違う。 

教員を目指す若い人達は学校の働き方に関心がある。どう学校への興味を持ってもらえる

かということ。 

二者面談による通知表の前期の所見欄の割愛は、そういったことの一つ。先生が楽をするた

めではなく、魅力ある働き方につなげるため。今後のためにも、いろんなところから上がってく

る声に対して、皆さんの力で広げていってもらいたい。 

 

４ 報告事項 

 ○3年生学年活動報告･･･親の学び わくわく科学あそび 

 ○4年生学年活動報告･･･親の学び 木工ストラップづくり 

 ○5年生 11／9にＮＴＴスマホケータイ安全教室の実施 

 Ｑ 3 年生の活動記録に「活動中の保護者のおしゃべりの声が大きく気になった」とあったが、 

何か解決する方法はないか。 

 Ａ 保護者への啓発、保護者同士一緒にいると話してしまうこともある。子供の隣に行って聞

くなどしてはどうか。 

 Ｑ 親の学びプログラムは、5年生はしないのか。 

 Ａ 本年度、スマホの使い方やＳＮＳ等についてそれぞれの学年で取り上げてもらうようにし

ている。5年生の学年活動は内容がそれなので、親の学びを入れなくても大丈夫。 

 Ｑ 今年度の学年活動は授業中や土曜日にあったが、どちらでも良いのか。 

 Ａ 今年度は、それぞれの学年での日程設定があった。稼業中でも大丈夫。教育課程に沿って

行う必要もあるが、学校目標の達成にも照らし合わせての活動でもよい。その時の関係者

等との対話が必要。 

 

５ 協議事項 

（１）親子レクリエーションについて 

（担当者から） 

・親子活動のアンケート〆切がある。 

・１２／１６は先生方の参加率がよい。希望も多かった 



・保護者や先生の手伝い（追いかける役等）をお願いしたい。 

・子供を見る人がいないので、弁当はやめる。 

・先生方に音響の手伝いをお願いしたい。 

・当日は運動場の準備のため、運動場は使わない。 

（２）今後のＰＴＡについて 

＜会長から＞ 

先週役員で今後のＰＴＡの在り方について話し合いを行った。 

無理なくでき、みんなが参加しやすい組織にしたい。希望者で構成する万田小応援団。入団

の可否を取ることや途中参加もありで考えている。全児童は対象にしていく。保護者対象のイ

ベントは入団者のみ。いろいろな負担がなくやっていけるのではないか。役員応援団の決め方

は、みんなで集まって選抜していく形で。ＰＴＡを解散する場合は、臨時総会が必要。   

他の委員の意見はどうなのか。 

＜ＰＴＡ役員から＞ 

○いい案だと思う。「役員」などの言葉に躊躇する人もいるのでは。イベントリーダー的なもの

にネーミングを変えてみてはどうか。また、お手伝い応援団と一般応援団を一つにして、そこ

から内容を分けていけないか。「非団員」という言葉ではなくて「未登録」ではどうか。 

○話し合いに参加できていない人はどう感じるのか聞いてみたい。 

○役員を決めるときは私たちの推薦は関わっていくのか。 

○個人的には関わっていきたい。やれることは少ないかもしれないが、興味はある。イベント等

に行っていのか不安もある。 

○役員については、今後の検討となる。 

○イメージがまだわかない。学年活動等大変だったので、お手伝いがどこまでできるのか分か

らない。 

 

＜会長＞ 

このような形で進んでいきたいと考えている。 

＜校長＞ 

このような形をつくっていただきありがたい。規約はどうなるのか。保険関係がクリアでき

ると良い。金額設定や市Ｐ関連等今後解決していくことはあるものの、万田小のこの取組は、

他の先駆けとなる。他の学校が真似していくようなものになるといい。 

 

６ その他 

○地域学校協働活動推進員の田添さんから見守り隊の名前ホルダーを配付してもらっている。

渡している人の名簿を作成している。 

 

○次回は 11月 29日（水）１９：００～開催予定 

 

以上 


